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КХЛ как организация 
 

"Спартак" открывает Знарку глаза на российский хоккей. Тренер-чемпион 
уже жалуется на календарь (Sport24.ru) 
Бывший главный тренер сборной России и СКА привык к тепличным условиям.  

перейти к статье 

"Куньлунь" установил третий результат в клубной истории по 
посещаемости (Чемпионат.com) 
"Куньлунь Ред Стар" победил "Трактор" в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Хартли: КХЛ прекрасна. Никогда не знаешь, что может случиться в 
следующем матче (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли поделился ожиданиями от матча 
регулярного чемпионата КХЛ с "Торпедо". 

перейти к статье 

Гордеев: сошел с ума, попав в "Сочи", сентябрь получается сумасшедшим 
(Р-Спорт) 
Защитник "Сочи" Михаил Гордеев заявил РИА Новости, что его переполняют 
эмоции от дебюта в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

600 очков Шипачева, 50 "сухарей" Сорокина, 6 побед "Авто". Выходные в 
КХЛ в цифрах (Советский спорт) 
"Советский спорт" подводит итоги выходных на языке цифр.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Еcли "Спартак" жалуется на календарь, то, что 
тогда делать "Амуру"?! (Russia-hockey.ru) 
Итоги первых двух недель регулярного чемпионата КХЛ - от олимпийского 
чемпиона, одного из самых жестких экспертов страны, для Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье 

Теперь главная сила СКА - шведский защитник. После поражения в дерби, 
Питер помучился с финнами (Sport24.ru) 
Давид Рундблад дважды убойно бросал в большинстве, его партнеры были 
хороши на добивании.  

перейти к статье 

Кудашов: Токранов и Хафизуллин вернутся через 2-4 недели 
(Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер СКА Алексей Кудашов подвел итоги домашнего матча 
регулярного чемпионата КХЛ с "Йокеритом".  

перейти к статье 

"Автомобилист" снова лидер КХЛ. Но Мартемьянов не считает свою 
команду топом (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Тренер увеличил нагрузки, чтобы не повторить ошибку прошлого сезона. 

перейти к статье 

"Автомобилисту" не нужен Дацюк, чтобы быть лучшим в лиге. Клуб с 
Урала доказал, что он не выскочка (Sport24.ru) 
Теперь в Екатеринбурге точно построили топ-клуб.  

перейти к статье 

Фомин: не считаю, что возраст в КХЛ имеет какое-то значение (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Вратарь "Автомобилиста" Леонид Фомин прокомментировал победу над 
"Нефтехимиком" (5:3) в регулярном чемпионате КХЛ. Для 23-летнего Фомина эта 
игра стала первой в сезоне и третьей за всю карьеру в Континентальной лиге. 

перейти к статье 

"Магнитка" набрала звезд и выдала худший старт в истории КХЛ. Как так? 
(Чемпионат.com) 
После смены главного тренера "сталевары" проиграли еще четыре матча. 

перейти к статье 

Синдром Яндача? Магнитогорский "Металлург" потерпел пятое поражение 
подряд (Sports.ru/tribuna) 
После поражения от казанского "Ак Барса" магнитогорские хоккеисты 
отправились в столицу Белоруссии, где их ожидал поединок с "Динамо".  

перейти к статье 

Воробьев: "Металлург" отстает, но он выберется. Я знаю, что делать 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев поделился мнением о матче с 
минским "Динамо".  

перейти к статье 

Кулемин: "Металлург" меняет стиль игры, но надо действовать быстрее 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Николай Кулемин поделился мнением о неудачной 
игре команды в матче с минским "Динамо".  

перейти к статье 

Козун: "Металлург" должен улучшить все, абсолютно каждый компонент 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Брэндон Козун подвел итоги выездного матча 
регулярного чемпионата КХЛ с минским "Динамо".  

перейти к статье 

Энрот - о матче с "Металлургом": минское "Динамо" запомнит эту победу 
(Чемпионат.com) 



 

 

Голкипер минского "Динамо" Юнас Энрот проанализировал игру команды в 
матче с "Металлургом".  

перейти к статье 

Хартли - о замене Бобкова: "Авангарду" нужно перестать дарить подарки 
соперникам (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли проанализировал игру команды в матче 
с "Торпедо"  и оценил действия голкипера Игоря Бобкова, замененного в ходе 
второго периода.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" может сделать дерби с "Ак Барсом" черно-зеленым 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Уфимцы впервые сыграли в в альтернативной форме. 

перейти к статье 

Обзор дня: Новые звезды России появляются в КХЛ из ниоткуда и 
вопреки всему (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Судья помог состояться нелепому голу в КХЛ. Он отдал идеальный пас 
форварду "Куньлуня" (Sport24.ru) 
В Шэньчжэне в воскресенье прошел очередной матч регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги. Китайский "Куньлунь Ред Стар" принимал 
челябинский "Трактор" и одержал волевую победу.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"КРС Ванке Рэйз" ставит рекорд посещаемости ЖХЛ (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
Повторная встреча с "Бирюсой" стала своего рода проверкой для "Ванке Рэйз".  

перейти к статье 

"На красной линии" - Билялетдинов, Знарок, Нестеров, Афиногенов и 
другие (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Дарья Миронова будет вести новую рубрику на KHL.ru. Смотрите первый выпуск 
"На красной линии"!  

перейти к статье 

Разное 
 

Шик и обман. 15 лет назад русские клубы завалили звезд НХЛ долларами 
(Чемпионат.com) 
Легкие деньги во время локаута. Мы их ждали, но многие оказались 
обманщиками. 

перейти к статье 



 

 

Бывшие звезды КХЛ и НХЛ, которые не бросают хоккей. Про них уже 
забыли (Чемпионат.com) 
Ладно вечный Ягр, но Иммонен, Мортенссон, Ролинек - мы думали, что они уже 
давно закончили. 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Спартак" открывает Знарку глаза на российский хоккей. Тренер-чемпион 
уже жалуется на календарь (Sport24.ru, Москва, 15 сентября 2019) 
Бывший главный тренер сборной России и СКА привык к тепличным условиям.  
У возвращения Олега Знарка в большой хоккей было сразу несколько интриг. 
Главная из них звучала примерно так: "Может ли Знарок нынешний успешно 
работать с середняком также, как старый-добрый Знарок?". Но были и побочные 
вопросы. Кого-то даже интересовало, как бывшему тренеру сборной России 
удалось так похудеть. Признак ли это хорошей формы или болезни обсуждают 
не меньше, чем рисунок игры "Спартака". А еще вопросом времени было 
возвращение того самого Знарка, который не лезет за словом в карман. Его 
передразнивание Боба Хартли, которое на деле оказалось мини-конфликтом с 
журналистом, дало понять, что Олег Валерьевич остается собой. 
Пресс-конференцию по итогам матча "Спартак" - "Авангард" обсуждали все, кому 
не лень, но не менее интересы слова Знарка, сказанные после поражения от 
"Сочи". "Большинство неплохо разыгрывали, но нужен завершающий бросок. С 
удалениями боремся. Календарь тяжелый для таких команд, как "Спартак" и 
"Сочи", у нас в клубе много микротравм. Но, конечно, дисциплина нужна, мы об 
этом говорим, на это указываем, но нельзя простым движением решить эту 
проблему, мы боремся", - сказал наставник красно-белых. Казалось бы, никаких 
откровений, наездов на журналистов и пикировки с коллегами, но в этой речи 
есть кое-что симптоматичное.  
Жалобы на календарь - явление само по себе не редкое. Кому-то не нравятся 
спаренные матчи, другим поперек горла встают нелогичные выездные 
маршруты. Но куда чаще, понятное дело, сетуют на плотность календаря. Есть 
ли что-то экстраординарное в расписании "Спартака"? Семь матчей за 
двенадцать дней - достаточно плотно, но обыденно для сентября. Не секрет, что 
максимальная концентрация хоккея в КХЛ приходится на два первых осенних 
месяца. Футболистов график "игры через день" могли бы шокировать, но не 
хоккеистов. Тем более, что за все это время "Спартак" выбирался только в Ригу 
и Ярославль.  
Впрочем, если сравнивать с календарем бывшего клуба Олега Валерьевича, то 
разница будет налицо. После выезда в Екатеринбург у СКА было три дня, чтобы 
подготовиться к домашнему матчу с "Сибирью". Перед дерби с ЦСКА - еще два. 
Всего же петербуржцы провели только пять игр. Вполне щадящее расписание и 
у другого "армейского" клуба. Действующие чемпионы только два последних 
матча провели в режиме "игры через день", а до этого подопечные Игоря 
Никитина могли и подготовиться планомерно, и дух перевести. Знарок, вольно 
или невольно, оглядывается в сторону той касты команд, к которой сам еще 
недавно имел непосредственное отношение.  
Разумеется, дело не только в особом отношении к СКА и ЦСКА при составлении 
календаря. Хотя и оно, вспоминая об интересах сборной России, имеет место 
быть. Особенно это заметно накануне пауз на Евротур. Пока другие команды 
играют до победного, базовые клубы сборной отдыхают. И никого не волнует, что 
условный "Салават Юлаев" сразу нескольких игроков делегирует в сборные 
Швеции и Финляндии. Жалобы Знарка - это еще и про скамейку, которая у 
"Спартака" не в пример короче, чем в Петербурге. Одно и тоже расписание 
команды с разным подбором игроков будут переживать по-разному. Если в СКА 
у Знарка была дюжина защитников и сборники в фарм-клубе, то в "Спартаке" он 



 

 

проводит вынужденную ротацию, пытаясь сохранить силы Кутейкина и других 
ветеранов.  
Можно было бы сказать, что Знарка избаловала работа со СКА и сборной России. 
Да, работая на два фронта с такой ответственностью немудрено поседеть и 
потерять с десяток килограммов, но в плане условий для Олега Валерьевича 
делали все. Если надо, забирали игроков, прикрываясь все теми же интересами 
сборной. Если надо, составляли календарь так, чтобы многочисленные сборники 
не упахались на дистанции регулярного чемпионата. Стоит ли говорить, что 
выгоду из этого извлекала не только национальная команда, но и СКА? Однако 
в тепличных условиях прошла практически вся тренерская карьера Знарка. 
Достаточно лишь вспомнить, какой длины была скамейка в чемпионском 
"Динамо" и то, что покровительствовал бело-голубых Рашит Нургалиев. По силе 
админресурса бело-голубые вполне могли соперничать с нынешними СКА и 
ЦСКА. 
Де-факто "Спартак" тоже не так просто, как кажется. За проектом стоит Геннадий 
Тимченко, который помогал возрождать великий клуб из пепла. Он не только 
является председателем совета директоров КХЛ, но по недавним данным Forbes 
занимает второе место среди самых богатых россиян. Не может клуб относиться 
к простым смертным, когда его покровительством занимается человек с такой 
властью и состоянием в $22 млрд. Впрочем, пока Тимченко основное свое 
внимание уделяет СКА, где по-прежнему занимает пост президента. "Спартак", в 
свою очередь, никак не пользуется своим особым положением. Судьи крайне 
редко свистят в пользу москвичей, игроков по звонку они из клубов-конкурентов 
не выдергивают, да и в целом красно-белые живут по средствам.  
Ситуация, в которую угодил Знарок, крайне любопытная. Его дауншифтинг - это 
не только проверка тренерских способностей, которые несколько запылились за 
классом игроков СКА, но и возможность открыть глаза на проблемы нашего 
хоккея. Если многие его коллеги, не знавшие другой жизни, уже смирились и не 
видят смысла сотрясать воздух, то Знарок видел и хорошо помнит, что может 
быть иначе. Назначение в "Спартак" может спустить тренера-чемпиона с небес 
на землю, дав сигнал другим сильным мира сего. Тем, кто вместе со Знарком 
рушил лигу ради победы на Олимпиаде в Пхенчхане, тоже не помешало бы 
поработать с работе-крестьянскими командами. Только так, вставая на одну 
ступень с простым хоккейным народом, можно сохранять связь с реальностью. 
Тогда как годы, проведенные в Петербурге, способны убедить, что солнце 
вертится вокруг вас.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-15-oleg-znarok-zhaluyetsya-na-kalendar-
spartaka 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" установил третий результат в клубной истории по 
посещаемости (Чемпионат.com, Москва, 15 сентября 2019) 
"Куньлунь Ред Стар" победил "Трактор" в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги. "Драконы" победили со счетом 2:1, взяв 
реванш за поражение в матче, который состоялся вчера, 14 сентября. В первом 
матче черно-белые тоже победили со счетом 2:1. 
Матч был сыгран в Шэньчжэне на 18-тысячной арене, построенной к проведению 
Универсиады. Согласно данным официального сайта КХЛ, встречу посетили 
8115 зрителей, что является третьим результатом в клубной истории по 
аудитории домашнего матча. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-15-oleg-znarok-zhaluyetsya-na-kalendar-spartaka
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-15-oleg-znarok-zhaluyetsya-na-kalendar-spartaka


 

 

В регулярном сезоне-2016/17 на арене "Ле Спортс-центр" в Пекине дважды 
собралось 8300 зрителей. Последние два сезона китайский клуб отыграл в 
Шанхае на арене "Фэйян" вместимостью 4800 зрителей. В минувшем сезоне 
средняя посещаемость - 2541 зритель.  

https://www.championat.com/hockey/news-3849903-kunlun-ustanovil-tretij-rezultat-v-
klubnoj-istorii-po-poseschaemosti.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Хартли: КХЛ прекрасна. Никогда не знаешь, что может случиться в 
следующем матче (Чемпионат.com, Москва, 15 сентября 2019) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли поделился ожиданиями от матча 
регулярного чемпионата КХЛ с "Торпедо", который состоится сегодня, 15 
сентября, в Нижнем Новгороде. Начало встречи - в 17:00 мск. 
"Перед каждым матчем можно посмотреть в таблицу и увидеть, насколько 
плотная борьба уже сейчас идет. Этим КХЛ и прекрасна - никогда не знаешь, что 
может случиться в следующем матче. 
"Торпедо" не так выдало невероятный матч, вернувшись с 1:4 с "Йокеритом" и 
победив в овертайме. Поэтому нас ждет непростое испытание, к которому нужно 
быть готовым. Пока у команды много травм, но в то же время мы постоянно 
проявляем характер. "Авангарду" надо просто продолжать сражаться", - сказал 
Хартли в эфире клубного телевидения.  

https://www.championat.com/hockey/news-3849917-hartli-khl-prekrasna-nikogda-ne-
znaesh-chto-mozhet-sluchitsja-v-sledujuschem-matche.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 15 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Гордеев: сошел с ума, попав в "Сочи", сентябрь получается сумасшедшим 
(Р-Спорт, Москва, 15 сентября 2019) 
Защитник "Сочи" Михаил Гордеев заявил РИА Новости, что его переполняют 
эмоции от дебюта в Континентальной хоккейной лиге. 
Гордеев, которому в январе исполнилось 19 лет, провел шесть игр за "Сочи" в 
нынешнем сезоне, отметился голом и результативной передачей и заработал 
показатель полезности "+3". Ранее хоккеист не играл на взрослом уровне. 
"Скорости космические в КХЛ, люди играют все техничные, все катаются хорошо, 
полет фантазии совсем другой по сравнению с МХЛ. Приятно, что еще ни разу 
не пропустил и уже забил первый гол, меня все здорово поддерживают в 
команде, мы играем друг за друга. Блин, столько эмоций у меня даже совладать 
с ними не получается. Сентябрь просто сумасшедший получается для меня", - 
сказал Гордеев. 
"Каждый день радуюсь, что попал в команду. Я познакомился и работаю с такими 
людьми! Сергей Александрович Зубов мне очень-очень-очень нравится как 
тренер и человек, не зря его ввели в Зал хоккейной славы в Торонто. В общем, 
я просто с ума сошел, когда в "Сочи" попал. Есть желание, мечта и цель попасть 
в молодежную сборную России, но хочу просто делать максимум здесь и сейчас, 

https://www.championat.com/hockey/news-3849903-kunlun-ustanovil-tretij-rezultat-v-klubnoj-istorii-po-poseschaemosti.html
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а там уже как сложится. Я никогда не был в сборных, только со сборной Москвы 
лет пять назад ездил в "Сириус", - отметил хоккеист.  

https://rsport.ria.ru/20190915/1558701362.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 15 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

600 очков Шипачева, 50 "сухарей" Сорокина, 6 побед "Авто". Выходные в 
КХЛ в цифрах (Советский спорт, Москва, 15 сентября 2019) 
"Советский спорт" подводит итоги выходных на языке цифр.  
600  
Столько очков набрал в КХЛ нынешний капитан московского "Динамо" Вадим 
Шипачев. В субботу он поразил ворота "Северстали", правда, это не помогло 
бело-голубым победить. Интересно, что свое первое очко в карьере он набрал 
также в этом городе - Шипачев является уроженцем Череповца и воспитанником 
"Северстали". 
Для достижения такого значимого результата центрфорварду понадобилось 
всего 641 матч. В нынешнем сезоне в шести встречах у Шипачева уже семь (3+4) 
очков. На своих плечах 87-й номер тащит "Динамо". Если он сохранит график 
очко за игру, то вполне сможет вернуться в сборную России. 
50  
Именно столько матчей на ноль провел в КХЛ вратарь ЦСКА и сборной России 
Илья Сорокин. Юбилейный "сухарь" самый ценный игрок плей-офф-2019 
засушил в Санкт-Петербурге, где московские армейцы победили питерских 3:0. 
Сорокину пришлось отразить всего 21 бросок. Пару раз хозяева попали в штангу. 
Но когда шайба летела в створ - Сорокин не оставлял шансов сопернику. 
Голкиперу также стоит сказать спасибо своим защитникам. Они чистили пятак и 
не давали нападающим СКА играть на добивании, что заметно облегчило задачу 
вратарю. 
50 "сухарей" - солидный показатель. Впереди Сорокина только ветераны. У 
вратаря "Металлурга" Василия Кошечкина 74 матча на ноль, а у голкипера 
московского "Динамо" Александра Еременко - 57. Последнего Сорокин может 
обойти уже в этом сезоне. У ЦСКА отличная оборона, а сам хоккеист постоянно 
прогрессирует. 10-12 "сухарей" за сезон у Сорокина должно набраться. 
6  
Шесть побед со старта чемпионата одержал "Автомобилист". В субботу команда 
Андрея Мартемьянова выиграла в Нижнекамске у "Нефтехимика" 5:3. Причем ей 
удалось это сделать без своего основного вратаря Якуба Коваржа, которому 
дали отдохнуть. 
"Автомобилист" второй раз подряд под руководством Мартемьянова космически 
начинает сезон. В предыдущем чемпионате уральцам удалось выиграть 18 раз 
подряд. До рекорда КХЛ, который принадлежит СКА, оставалось победить 
дважды. Замахнется ли "Автомобилист" в этом году на достижение армейцев? 
Пока все к этому идет. Команда из Екатеринбурга прямо сейчас выглядит самой 
монолитной. 
Столько же поражений у "Амура", который в субботу уступил "Салавату Юлаеву" 
2:3. Хабаровчане набрали лишь одно очко и являются единственной командой в 
КХЛ, кто в этом чемпионате не познал вкус побед. Руководство клуба 
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утверждает, что у главного тренера Александра Гулявцева большой кредит 
доверия. Но пока все идет к тому, что следующая отставка случится именно на 
дальнем Востоке. Если Гулявцев не выправит положение в матчах с рижским и 
минским "Динамо" и "Сибирью", то тренеру могут указать на дверь. В поединках 
с этими соперниками "Амур" может и должен набирать очки. 
4  
Победная серия "Витязя" достигла четырех встреч. В субботу подмосковная 
команда одолела "Сибирь" 3:2 по буллитам. "Витязь" лидирует в Западной 
конференции с 10 очками, опережая ЦСКА на один балл. Пожалуй, подобный 
старт в исполнении парней Михаила Кравца - главная неожиданность на старте 
турнира. 
И ведь не скажешь, что "Витязь" обыгрывает только аутсайдеров или 
середняков. Он снял скальп, например, с "Металлурга" и московского "Динамо". 
"Витязь" по делу обыграл эти команды. Единственное поражение пришло в матче 
с "Автомобилистом", но борьба в той встрече шла до самого конца (3:2). 
Четыре поражения подряд потерпел "Металлург" под руководством 
вернувшегося в Магнитогорск Ильи Воробьева. В поединке с "Ак Барсом" 
уральцы были близки к тому, чтобы набрать очки, но они все-таки уступили 1:2. 
Затем без очков "Магнитка" осталась в Минске. Там уральцы проиграли 2:3, 
пропустив решающий гол на последних секундах встречи. Не помог даже дубль 
Брэндона Козуна. 
Воробьев утверждает, что команда физически не готова к сезону. Хотя очень 
странно, что "Металлург" не может обыгрывать такие команды как "Динамо" 
просто на классе. По составу уральцы намного сильнее, чем белорусы. 
3  
Московское "Динамо", проиграв в Череповце "Северстали" 2:3 по буллитам, 
продлила свою серию поражений до трех встреч. Бело-голубые, удачно начав 
сезон, постепенно сдают позиции. Выяснилось, что кроме звена Шипачева, в 
команде некому забивать. 
"Ак Барс" одержал три победы кряду под руководством Дмитрия Квартальнова. 
Два очка в матче против "Магнитки" казанцы завоевали благодаря броску своего 
капитана Даниса Зарипова. А лидер "сталеваров" Сергей Мозякин не забил с 
метра, попав в клюшку лежавшего в стороне вратаря. 
Такая же серия и у "Торпедо". До чумового матча с "Йокеритом" нижегородцы 
обыграли ЦСКА, а в воскресенье они были сильнее "Авангарда" 2:0. За пять дней 
подопечные Дэвида Немировски грохнули три топ-клуба КХЛ, среди которых два 
финалиста прошлого чемпионата. 
В домашнем матче против "Автомобилиста" три шайбы забросил 22-летний 
форвард "Нефтехимика" Рафаэль Бикмуллин. Есть первый хет-трик чемпионата. 
Однако этот успех не уберег хозяев от поражения. Для Бикмуллина это третий 
сезон в КХЛ. За предыдущие два он забил всего шесть голов, сейчас их уже 
четыре. 
Три шайбы отквитало в домашней встрече против "Йокерита" "Торпедо". Уступая 
0:3 и 1:4, автозаводцы одержали победу в овертайме 6:5. Вероятно, пока это 
лучший матч сезона. 
0  
"Спартак" и "Барыс" не сумели на этих выходных распечатать ворота соперников. 
Красно-белые в Москве проиграли ХК "Сочи" 0:1, а "барсы" - во Владивостоке 
"Адмиралу" 0:3. 
Главный тренер "Спартака" Олег Знарок вряд ли доволен таким стартом в 
исполнении своей команды. Пока москвичи держатся в зоне плей-офф, но они 
очень много пропускают и нередко испытывают сложности в атаке. Наставник, 



 

 

чтобы встряхнуть команду, даже устроил ротацию. Он оставлял на скамейке 
лидеров Александра Хохлачева и Илью Зубова. 
С "Барысом" в этом сезоне творится что-то странное. Болельщики ждали, что 
команда Андрея Скабелка наконец-то станет полноправным топ-клубом и 
подтвердит, что второе место в конференции по итогам прошлой регулярки не 
было случайностью. Но "Барыс" пока даже не попадает в зону плей-офф. При 
этом команда из Казахстана пока не встречалась с лидерами.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:917503 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Еcли "Спартак" жалуется на календарь, то что 
тогда делать "Амуру"?! (Russia-hockey.ru, Москва, 15 сентября 2019) 
Итоги первых двух недель регулярного чемпионата КХЛ - от олимпийского 
чемпиона, одного из самых жестких экспертов страны, для Russia-Hockey.ru  
МОГИЛЬНЫЙ ТЕРПЕЛ - И ОТКРЫЛ РОССИИ ТРЕНЕРА МАРТЕМЬЯНОВА  
- Что больше всего порадовало в первые две недели регулярного турнира?  
- Непредсказуемость результатов. Надеялся на то, что пропасти между 
лидерами чемпионата и аутсайдерами больше не будет - и пока так, к счастью, 
и происходит.  
- Но на Востоке "Амур", который еще не праздновал успеха, прилично отстал от 
"Автомобилиста" с его шестью победами...  
- Об "Амуре" я уже говорил на старте турнира, когда посмотрел календарь и 
понял, что команда фактически приговорена. Четыре матча за пять дней, да еще 
с длительными перелетами, по маршруту Москва - Новосибирск - Астана - 
Хабаровск. Затем полнедели дома и опять полетели на Запад - Минск, Рига и так 
далее. Космическое путешествие!  
Честно говоря, я удивляюсь тому, что "Амур" еще не посыпался, в каждом матче 
бьется. Например, в Уфе в последней встрече сыграл на равных. Команда 
создает моменты, но реализация страдает - прежде всего из-за усталости.  
- То, что руководство "Амура" публично поддержало главного тренера 
Александра Гулявцева, это в плюс команде?  
- Однозначно. В Хабаровске всегда профессионально относились к тренерам. В 
противном случае "Амур" не открыл бы для России тренера Андрея 
Мартемьянова. У него были такие же серии, как сегодня у Гулявцева, но 
президент клуба Александр Могильный терпел. В итоге Мартемьянов выстрелил 
и с Хабаровском, и с "Автомобилистом".  
НИЧЕГО СТРАШНОГО У ЗНАРКА НЕ ПРОИСХОДИТ, КОМАНДА БЬЕТСЯ  
- Согласитесь, не только у "Амура" тяжелый календарь на старте...  
- Похожее расписание на износ - только у "Трактора". Но Челябинск начинал 
дома и только потом полетел на спаренные матчи на Дальний Восток, которые - 
надо похвалить "трактористов" - выдержал. Тут хотя бы видна логистика - в 
отличие от летающего туда-сюда Хабаровска.  
- Однако "Амур" календарь не критикует - в отличие, например, от главного 
тренера "Спартака" Олега Знарка, который пожаловался на то, что провел в 
московском регионе шесть матчей через день...  
- Знаете, если "Спартак", пока играя в автобусном режиме, жалуется на 
календарь, то что делать "Амуру", который уже пролетел все СНГ - от Казахстана 
через Россию в Белоруссию и Латвию?!  
В то же время не стал бы критиковать Олега Знарка за эти слова. Красно-белые 
не оччень хорошо стартовали, идут поражения, нервы на пределе. Хотя, на мой 
взгляд, ничего страшного в "Спартаке" не происходит. В каждом матче команда 
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бьется, привыкает к требованиям нового штаба. Моментов много - голов пока 
нет. Но я думаю, что они придут.  
"СПАРТАКУ" И "АМУРУ" ПОДОШЕЛ БЫ БУРДАСОВ, НО...  
- Нужно ли "Спартаку" усиливаться?  
- Состав у команды приличный, но те люди, которые должны забивать, пока в 
тени. Например, тот же Хохлачев.  
Хотя тут не угадаешь. В той же "Магнитке" звезд по максимуму, но команда тоже 
не забивает - что при старом тренере, что при новом. Так что нужны не только 
имена, но и правильная тренерская работа.  
- Кого предложите "Спартаку" на усиление?  
- "Спартаку", как, кстати, и "Амуру" подошел бы Бурдасов. Понятно, что в НХЛ 
ему было не так легко найти контракт, а вот в России снайперы такого уровня, с 
броском по-прежнему в дефиците.  
Понятно, что "Амур" по деньгам Бурдасова не потянет, а вот "Спартак" может 
попробовать его приобрести. Кстати, я не ставил бы крест и на защитниках 
Маркове и Медведеве - опыт и мастерство этих ветеранов не помешают 
половине команд лиги. Вопрос только в цене.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_esli_spartak_zhaluetsa_na%2Bkalendar_to_
chto_delat_amuru/ 

К заголовкам сообщений 

Теперь главная сила СКА - шведский защитник. После поражения в дерби, 
Питер помучился с финнами (Sport24.ru, Москва, 15 сентября 2019) 
Давид Рундблад дважды убойно бросал в большинстве, его партнеры были 
хороши на добивании.  
После проигранного армейского дерби Алексей Кудашов обещал журналистам, 
что они еще увидят в составе СКА Андрея Кузьменко, который был в запасе все 
пять игр. Спустя два дня 23-летний форвард оказался в заявке на матч с 
"Йокеритом". Означает ли это, что питерцы не собираются менять Кузьменко? 
Видимо, да. Андрей, несмотря на отсутствие игровой практики, смотрелся 
здорово. Он отдал голевой пас в большинстве, поучаствовал в нескольких 
опасных атаках. А вот Александр Дергачев, который тоже впервые в сезоне 
попал в состав, выглядел не так здорово. Но ему всегда было непросто без 
практики, в "Спартаке" два года назад он раскрылся во много из-за того, что 
выступал много. Первая игра была у Алексея Мельничука. У воспитанника СКА 
было два матча в КХЛ в 2017 году, но только сейчас появился реальный шанс 
стать первым-вторым номером. В первом периоде 21-летнему голкиперу было 
непросто - по его воротам совсем не было бросков, а значит не было шанса 
почувствовать игру. После перерыва он пропустил от Контиолы. Лехтеря упустил 
Енсена, а тот отдал точный пас на Петри, который с пятака отправил шайбу в 
ворота. У Мельничука почти не было шанса отразить этот бросок с близкого 
расстояния.  
СКА быстро сравнял. Рундблад фирменным броском от синей шмальнул, а 
Коскиранта удачно подставил клюшку. Соперники периодически нарушали 
правила и получали удаления. Игра в большинства не слишком шла у 
"Йокерита". У армейцев здорово выглядела первая спецбригада: Плотников, 
Бывальцев, Лехтеря, Ткачев, Рундблад. Разыгрывали эти ребята блестяще, но 
довести дело до конца не удавалось.  
Реализовала численное преимущество вторая спецбригада СКА. Якупов из 
правого круга вбрасывания забил очень красивый гол. Во втором периоде травму 
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получил Каблуков после борьбы у борта с Грантом. На повторе можно было 
увидеть, как неестественно вывернулось колено у Ильи. Центрфорварда после 
падения аж трясло на льду от боли. В раздевалку он ушел при помощи доктора, 
однако после перерыва появился на скамейке, а затем на льду. Значит, 
обошлось без перелома, хоть со стороны падение выглядело очень жутко.  
В четвертом звене после травмы Каблукова стал появляться Подколзин. 18-
летний нападающий выходил на лед и раньше: то вместо Кетова, то вместо 
Кузьменко. Василию даже удалось создать голевой момент, пробравшись на 
пятак к воротам Калниньша. 19-летний защитник Галенюк, заявленный в третьей 
паре, появлялся совсем редко на льду, вместо него выходил Земченок, который 
в заявке был 7-м игроком обороны. Данила пока выглядит совсем неубедительно 
в составе СКА. Возможно, в качестве лимитчика Кудашову стоит попробовать 
кого-то другого. В фарм-клубе есть перспективный Калабушкин, выступавший на 
прошлогоднем молодежном чемпионате мира. Неплохо играют Семин и 
Мироманов, но они, правда, под лимит уже не попадают. У армейцев резервы в 
защите, с которой периодически возникают проблемы, еще есть: лечатся 
Хафизуллин, Бенгтссон, Токранов и Белов.  
"Йокерит" смотрелся гораздо лучше, чем в самом начале сезона. Команда из 
Хельсинки проиграла на старте "Авангарду" и "Ак Барсу", но потом смог дважды 
победить. Неудачно сложился предыдущий матч финнов - они вели у "Торпедо" 
со счетом 4:1, а в итоге проиграли в овертайме 5:6. Нижегорожцы удивляют не в 
первый раз, обыгрывая фаворитов. За шесть минут до конца третьего периода 
"джокеры" сравняли счет в Петербурге, реализовав большинство. И вот уже 
питерцы занервничали. И опять СКА на протяжении всего матча смотрелся 
лучше соперника (как с ЦСКА), но упустил преимущество. Повезло, что на 
последних секундах Лехтеря реализовал большинство, и опять после убойного 
броска Рундблада. Шведский защитник - главный герой встречи в Петербурге.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-15-ska--yokerit--21-15-sentyabrya-2019-
regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-gol-yakupova-travma-kablukova 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: Токранов и Хафизуллин вернутся через 2-4 недели 
(Чемпионат.com, Москва, 15 сентября 2019) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов подвел итоги домашнего матча 
регулярного чемпионата КХЛ с "Йокеритом" (3:2).  
"Думаю, зрителям игра понравилась - она была динамичной, жесткой, держала в 
напряжении до конца. Хочу отметить спецбригады и все командные действия 
ребят.  
Падение Каблукова? Поначалу были опасения, что это что-то серьезное, потом, 
когда боль прошла, врачи поколдовали, поняли, что он может играть. Сейчас 
будем смотреть.  
Команда выиграла, значит, все сыграли хорошо, и вратарь, и звено Коскиранты, 
которое забило гол, даже два. Все нормально. Токранов и Хафизуллин вернутся 
минимум через две недели, я думаю, через месяц", - передает слова Кудашова 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-3850183-kudashov-tokranov-i-hafizullin-
vernutsja-cherez-2-4-nedeli.html 
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"Автомобилист" снова лидер КХЛ. Но Мартемьянов не считает свою 
команду топом (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 
сентября 2019) 
Тренер увеличил нагрузки, чтобы не повторить ошибку прошлого сезона. 
"Автомобилист" в гостях обыграл "Нефтехимик" (5:3) и стал единоличным 
лидером регулярного чемпионата КХЛ: 6 матчей - 6 побед. Команда из 
Екатеринбурга точно также разрывала лигу и в начале прошлого сезона, выдав 
серию из 18 побед. Но весной все закончилось поражением в полуфинале 
конференции от "Салавата Юлаева". 
Тренерский штаб "Автомобилиста" стал опытнее и в этом году изменил 
предсезонную подготовку, сделав ставку не на регулярку, а на плей-офф. 
"АВТОМОБИЛИСТ" ВНОВЬ НАЧАЛ С ПОБЕДНОЙ СЕРИИ 
Прошлый сезон стал для "Автомобилиста" в какой-то мере экспериментальным. 
Клуб получил от УГМК рекордно большой бюджет (1,8 млрд рублей) и провел 
мощную для середняка селекцию. Пост главного тренера занял Андрей 
Мартемьянов, который, как и большинство игроков его команды, до этого не знал 
больших достижений. 
Чемпионат показал, что у команды большой потенциал, но она нестабильна. 
Временами "Автомобилист" потряхивало, а в плей-офф команда проиграла 
"Салавату Юлаеву", который кое-как провел регулярку. При этом "Автомобилист" 
переписал все клубные рекорды (количество побед, место в Восточной 
конференции, общее место в КХЛ) и даже замахнулся превзойти 20-матчевую 
победную серию СКА. Не хватило всего трех игр. 
Нынешний сезон "Автомобилист" вновь начал победной серией - сейчас это 
единственная команда, идущая без поражений. И, как признаются игроки, их эта 
победная серия не очень заботит. В психологическом плане команда стала 
более зрелой и опытной - игроки и тренерский штаб готовы сделать шаг к 
завоеванию Кубка Гагарина. 
Если в прошлом сезоне "Авто" в основном разносил слабых соперников и 
середняков, проигрывая лидерам, то в этом уже почувствовал кровь топ-команд 
- СКА и "Салават Юлаев" отлетели без особых шансов. 
Этим летом клуб провел работу над ошибками. Вся селекция была нацелена на 
то, чтобы команда стала боеспособным коллективом именно на стадии плей-
офф. Менеджмент продлил опытных защитников, взял Рафаэля Батыршина из 
"Ак Барса". Переподписал Дэна Секстона, купил Джеффа Плэтта, набрал игроков 
для глубины состава. Главное - подписание контракта с олимпийским чемпионом 
и двукратным обладателем Кубка Стэнли Павлом Дацюком, а также продление 
контрактов вратаря Якуба Коваржа и нападающего Анатолия Голышева. 
Как и в прошлом сезоне, у "Автомобилиста" не лучший состав в лиге, но команда 
играет за счет четкой и слаженной системы. Постепенно прогрессируют и свои 
воспитанники. Мартемьянов выделяет 22-летнего Андрея Обидина, который 
набрал 6 (2+4) очков в 6 матчах, играя в третьем звене.  
МАРТЕМЬЯНОВ ИЗМЕНИЛ ТРЕНИРОВКИ 
Многие команды делают ставку на первые месяцы сезона, несильно нагружая 
игроков во время предсезонной подготовки. Сначала команда играет на 
свежести, но затем обычно происходит спад. У Мартемьянова - другой подход. 
Он предпочитает давать в межсезонье серьезные нагрузки, чтобы заложить базу 
на весь сезон. 
Например, его "Амур" в сезоне 2017/18 к концу чемпионата заиграл только 
лучше, а ведь у команды были длительные перелеты. В плей-офф хабаровчане 
доставили много проблем "Ак Барсу". После чемпионства игроки казанской 
команды говорили, что серия с "Амуром" была самой тяжелой. 



 

 

В прошлом году тренерский штаб отошел от своей схемы и к концу чемпионата 
спад произошел. По словам Мартемьянова, в этом году он в корне изменил 
предсезонную подготовку, увеличив нагрузки. Тренерский штаб "Автомобилиста" 
смотрит на весь сезон, чтобы сил хватило на плей-офф. 
Как Мартемьянов рассказал в интервью "БИЗНЕС Online", изменились даже 
тренировки. Раньше они были легче, сейчас игроков хорошо нагружают. Все 
соперники играют против "Автомобилиста" агрессивно, без физики уральцам 
будет тяжело.  
Это видно и по тому, как команда разгоняется со старта. С трудом обыграна 
"Северсталь" (3:2 ОТ), в одну шайбу - "Витязь" (3:2), потом 5:2 со СКА, снова 3:2 
по буллитам с "Магниткой" и две победы над "Салаватом" (2:0) и "Нефтехимиком" 
(5:3). В большинстве матчей победу приносил третий период.  
Кроме того, главный тренер будет давать отдыхать возрастным лидерам, в том 
числе под ротацию будет попадать вратарь Коварж. В прошлом сезоне чех играл 
очень много матчей, но в плей-офф он подсел. В матче с "Нефтехимиком" ворота 
защищал 23-летний Леонид Фомин, для которого эта игра стала третьей в КХЛ. 
"АВТОМОБИЛИСТ" ЕЩЕ НЕ ТОП  
Тренерский штаб связывает шероховатости, которые есть в игре, с притиркой 
новых игроков. К тому же у "Автомобилиста" травмированы три ведущих 
форварда: Дацюк, Анатолий Голышев и Георгий Белоусов, которые не сыграли 
пока ни одного матча в чемпионате.  
После матча с "Нефтехимиком" Мартемьянов заявил, что состав далек от 
оптимального. Эта проблема преследует команду еще с предсезонки. "К 
сожалению, выпали лидеры. Ряд игроков проходят этап восстановления, 
реабилитации. На парней мы очень надеемся. С приходом полного состава мы 
подтянем содержание игры", - сказал Мартемьянов на пресс-конференции перед 
началом сезона. 
Дацюк, возможно, появится на льду к концу сентября. Восстановление Голышева 
продлится еще дольше, раньше октября он точно не сыграет.  
После успехов в прошлом сезоне и начале нынешнего, многие заговорили об 
"Автомобилисте", как о топ-клубе. Новый лидер на Востоке, который будет 
конкурировать с клубами-олигархами. Половина из бюджета, приближающегося 
к 2 млрд рублей, по заверению директора клуба Максима Рябкова, тратится на 
зарплату хоккеистов. Скоро в Екатеринбурге начнется строительство новой 
арены на 12 тыс зрителей. Это будет крупнейший концертно-спортивный 
комплекс Урала. 
Если ты топ-клуб, серьезный подход должен быть во всем. В "Автомобилисте" 
перенимают передовой опыт других команд - маленькие мелочи, без которых 
надеяться на высокий результат нельзя. Например, тренеры используют на 
скамейке планшетный компьютер и связь с видеотренером на трибуне. Экспресс-
анализ идет прямо на скамейке.  
Как заявил Рябков, в прошлом сезоне оперативная связь с тренером на трибуне 
добавила команде несколько очков в турнирной таблице. За счет запросов на 
нарушения правил со стороны соперника, отменялись шайбы, заброшенные в 
ворота "Автомобилиста".  
Однако сам Мартемьянов не спешит говорить, что клуб вышел на топ-уровень. 
"Чтобы стать топом, надо долгое время быть наверху, показывать стабильный 
результат. Хотя бы три-четыре сезона. Поэтому я не считаю, что мы топ. 
Хорошая крепкая команда - да", - сказал специалист. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/244792 
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"Автомобилисту" не нужен Дацюк, чтобы быть лучшим в лиге. Клуб с 
Урала доказал, что он не выскочка (Sport24.ru, Москва, 15 сентября 2019) 
Теперь в Екатеринбурге точно построили топ-клуб.  
Понятие топ-клуба в спорте - штука относительная. Безразмерный бюджет без 
должного результата не дает этого звания. Точно также, как и выстрелившая 
однажды золушка не может рассчитывать на абонемент в элитный клуб. В КХЛ 
круг топ-клубов, или как их еще называют - олигархов, довольно-таки узок и 
неизменен. Последним в число богачей ворвался ЦСКА, когда легендарный 
Виктор Тихонов попросил Владимира Путина спасти бедствующий клуб. С тех 
пор "Роснефть" не просто спасает ЦСКА, а до краев накачивает его деньгами.  
На Востоке в последние годы сенсации случаются куда чаще, чем на Западе, но 
круг топ-клубов еще более консервативен. "Большая четверка" в лице "Ак Барса", 
"Магнитки", "Салавата" и "Авангарда" еще со времен Суперлиги контролировала 
всю территорию от Волги до Тихого океана. А если "Трактор" с "Сибирью" и 
вырывали бронзу, то ценой невероятных усилий и не самых приятных 
последствий. Уже на следующий год после прорыва их ждало болезненное 
падение.  
Нечто подобное прочили и "Автомобилисту". Команда, которая на старте 
прошлого сезона выдала умопомрачительную серию из 20 побед подряд, и 
выигрывшая Восточную конференцию, должна была испытать на себе синдром 
второго сезона. На то было сразу несколько причин. Здесь и сам по себе резкий 
взлет, который превзошел даже амбиции владельцев "Автомобилиста", и 
кадровые потери вроде ухода Стефана Да Косты и тренера Николая Заварухина, 
отправившегося в свободное плавание. За нового наставника "Сибири" в 
Екатеринбурге крепко держались и на то были основания.  
Вопреки ожиданиям, карета не превратилась в тыкву. После шести стартовых 
матчей у "Автомобилиста" шесть побед: четыре в основное время, одна в 
овертайме и одна по буллитам. Однако из-за двухочковой системы в КХЛ 
результат команды Андрея Мартемьянова можно считать стопроцентным. 
Календарь уральцев чем-то напоминает прошлогодний: первые четыре игры они 
проводят дома, в том числе против "армейского" клуба. Только прошлой осенью 
это был ЦСКА, а теперь - СКА. Исход же один. "Автомобилист" обыгрывает 
фаворитов и уверенно разбирается с середняками - кастой, к которой еще 
недавно относился сам уральский клуб.  
Особенно ценно то, что побеждает "Автомобилист" по-разному. Подопечные 
Мартемьянова могут выиграть и на тоненького, как с "Северсталью", и эффектно 
разнести СКА, и без особых шансов засушить "Салават Юлаев" с его пестрой 
атакой. Есть место и волевым победам, как накануне в Нижнекамске. Крайне 
любопытно посмотреть на столкновение "Автомобилиста" с "Авангардом" - двух 
самых прогрессивных команд образа прошлого сезона. Им хором прочили 
встречу в финале Востока, но уральцы раньше времени споткнулись о Юху 
Метсолу. Но даже если "Автомобилист" проиграет, и серия оборвется, можно уже 
сейчас говорить о том, что на Урале построили новый топ-клуб.  
Кто оставляет "Автомобилист" на плаву? Прежде всего, это уже привычные 
Екатеринбургу лидеры. Якуб Коварж в воротах и Найджел Доус в атаке. 34-
летний канадец не стареет, не снижает к себе требований и продолжает 
штамповать голы с передачами, как и восемь лет назад, когда он только приехал 
в "Барыс". Прямо сейчас Доус - лучший бомбардир КХЛ. Его профессионализмом 
можно только восхищаться. Свой уровень помимо этой парочки держат Ден 
Секстон, Алексей Василевский и Никита Трямкин, а Андрей Обидин, набравший 
шесть очков в шести матчах, откровенно прыгает выше головы.  



 

 

Летом "Автомобилист" пошел на осознанную перестройку. Это ни в коем случае 
не была революция. Скорее замена отдельных элементов кузова. На 
трансферной "шиномонтажке" уральцы подлатали оборону и точечно заменили 
часть легионерского состава. Если говорить про новых защитников, то Максим 
Березин и Рафаэль Батыршин пока не особо помогают впереди, а Батыршин еще 
и частит с "привозами", но в плане игрового времени хотя бы разгружают 
лидеров. А вот один из легионеров-новичков уже стал вожаком "Автомобилиста". 
Немец американского происхождения Брукс Мэйсек начал зажигать еще на 
предсезонке, а в регулярке успел отгрузиить дубль в ворота СКА.  
Ударный старт "Автомобилиста" особенно ценен тем, что проходит он без 
участия Павла Дацюка. Самый узнаваемый игрок лиги и главное приобретение 
уральского менеджмента начал сезон в лазарете. Там же пребывает и Анатолий 
Голышев - молодая звезда "Автомобилиста". Когда стало известно, что Дацюк 
пропустит первый месяц регулярки, мы отмечали, что это может ударить по его 
родному клубу. Когда вынимаешь кирпич из кладки, особенно если это такой 
титулованный и авторитетный кирпич, все строение может дать крен. Однако в 
Екатеринбурге не стали строить команду вокруг Дацюка, чем обезопасили себя 
от зависимости.  
Прямо сейчас в звене с Доусом и Мейсеком выходит Вячеслав Литовченко. Как 
только Дацюк вернется с больничной койки, Литовченко безболезненно уйдет в 
третье звено, освободив место под Волшебника. Без особого труда Мартемьянов 
найдет применение и Голышеву. Либо сам Анатолий, либо Джефф Плэтт усилит 
все то же третье звено, создав в атаке полноценные топ-9. С тех пор, как УГМК 
взял под крыло хоккейный клуб, "Автомобилист" планомерно наращивает 
мускулы. На костяк насаживаются мастера все более и более высокого класса. 
Кажется, это куда более здоровая модель построения топ-клуба, чем та, к 
которой нас приучили СКА и ЦСКА.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-15-avtomobilist-lidiruyet-v-kkhl-bez-
pomoshchi-pavla-datsyuka 

К заголовкам сообщений 

Фомин: не считаю, что возраст в КХЛ имеет какое-то значение (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 15 сентября 2019) 
Вратарь "Автомобилиста" Леонид Фомин прокомментировал победу над 
"Нефтехимиком" (5:3) в регулярном чемпионате КХЛ. Для 23-летнего Фомина эта 
игра стала первой в сезоне и третьей за всю карьеру в Континентальной лиге. 
- Мы готовились, видели, что команда очень быстрая, лезут на ворота, бросают 
со всех позиций. Разбирали, смотрели соперника, знали, что матч получится 
нелегким. Так и получилось - игра была очень тяжелой и нервной. 
- Разбирали конкретных исполнителей? 
- Стараемся обращать внимание на все микроэлементы игры. 
- 22-летний Бикмуллин забил вам три гола, у него такой хороший бросок? 
- Мастеровитый игрок, хорошо реализовал свои моменты. Не считаю, что возраст 
сейчас имеет какое-то значение, играет значение мастерство игрока. 
- Сейчас "Автомобилист" идет без поражений... 
- Стараемся об этом не думать, не заострять на этом внимание. На каждый матч 
выходим выигрывать, это наша главная задача. 
- Можно сказать, что сейчас "Авто один из топ-клубов? 
- Я считаю, что сейчас очень много равных команд. Посмотрите даже результаты 
матчей, каждый матч непредсказуем, - сказал Фомин. 
Фомин отыграл весь матч и отразил 21 из 24 бросков.  
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https://allhockey.ru/news/show/363978-
Fomin_ne_schitaju_chto_vozrast_v_KHL_imeet_kakoe_to_znachenie 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Магнитка" набрала звезд и выдала худший старт в истории КХЛ. Как так? 
(Чемпионат.com, Москва, 15 сентября 2019) 
После смены главного тренера "сталевары" проиграли еще четыре матча. 
Если послушать Яндача и Воробьева, то можно ужаснуться: удача 
отворачивается, сыплются травмы, движения нет, сил нет, защитников-
домоседов нет, и "не хватает много чего другого". Магнитогорцы провели 7 игр 
(больше только у "Трактора") и занимают предпоследнее место в конференции - 
ниже только "Амур". По показателю полезности худший в команде - Сергей 
Мозякин среди защитников - Яковлев и Береглазов. Вы помните настолько 
беспомощный "Металлург"? 
Кажется, когда в "Металлурге" объявляли курс на перестройку, она 
представлялась немного другой: состав омолодится, ребята вроде Шешина 
Спиридонова Пятина Рожкова, Юрия Платонова Коробкина Авраменко 
Загидулина Ольшанского и так далее будут набивать шишки и набираться опыта 
и становится костяком команды на годы вперед. Что мы видим сейчас? 
Четвертое звено центрит 31-летний Галузин в запасе оставляют легионера Пола 
Постму а в первой паре неувядающий Евгений Бирюков выступавший бок о бок 
с Евгением Малкиным в Суперлиге. Матчи проигрываются Любимовым 
Неколенко Расмуссеном Паршиным Кулеминым Антипиным пока Дорофеев 
получает лимитные крохи, а Коробкова с Авраменко вызывают из Кургана только 
тогда, когда количество травм перевалило за десяток. 
Об игровых проблемах "Магнитки" можно рассуждать бесконечно, приводить в 
пример разнообразную статистику вроде пяти шайб за пять проигранных матчей 
и проваленных третьих периодах. Дело не в игре, а в ступоре, который настиг 
команду не только на льду. Как говорится, нельзя быть немножко беременным и 
устраивать косметический ремонт в надежде на то, что это сработает. Никакой 
перестройки, а тем более глобальных перемен, нет - есть надежда на 
сиюминутный результат, где предпочтение отдадут опытному игроку со стороны, 
а не местному, уже созревшему хоккеисту. 
В Магнитогорске упускают время - команда после финала Кубка Гагарина 
сначала вылетела во втором раунде, а затем уступила в первом, а теперь 
кошмарно начинает сезон. Посмотрите на минское "Динамо", обыгравшее 
сегодня "Металлург", - да, их летняя селекция и межсезонье вызывала улыбку, 
они по-прежнему рассчитывают на заморских Пулккинена и Граньяни но даже в 
Беларуси уже осознают, что пора что-то менять, и дают шанс местным ребятам 
- Осипкову Дерябину Павлу Денисову, Мартынову Грецкому Павленко. Путь 
"Металлурга" - это тупик, в который команда с упорным постоянством утыкается 
уже третий сезон подряд. Геннадия Величкина чисто по-человечески можно 
понять - он переживает за результат, а молодые ребята его сразу не дадут, и 
спросят за это именно с функционера. Но так дальше нельзя. Козлов Яндач 
Воробьев физика, травмы - это все лирика, причем временная, как и условные 
Паршин с Локтионовым. Не в этом проблема. 
"Я знаю, что делать, и мы выберемся", - Илье Воробьеву охотно верится. 
Хорошо, что главный тренер знает, как вывести команду из кризиса. А чуть 
повыше, в руководстве "Металлурга", знают и понимают, как нужно дальше 
строить команду? И не надо потом удивляться и вздыхать, дескать, как же это 
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так, почему Спиридонов и Дорофеев уехали от нас так рано. Иногда нужно 
сделать шаг назад, чтобы взять старт для будущего разбега - иначе после 
следующего шага можно оказаться в пропасти.  

https://www.championat.com/hockey/article-3850283-hudshij-start-v-istorii-
metallurga-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Синдром Яндача? Магнитогорский "Металлург" потерпел пятое поражение 
подряд (Sports.ru/tribuna, Москва, 15 сентября 2019) 
После поражения от казанского "Ак Барса" магнитогорские хоккеисты 
отправились в столицу Белоруссии, где их ожидал поединок с "Динамо". Минчане 
до сегодняшнего вечера имели в активе лишь два очка и замыкали таблицу 
Западной конференции. В своем последнем матче подопечные Крэйга 
Вудкрофта уступили "Сибири" - 2:3. 
Состав магнитогорцев не претерпел изменений по сравнению с поединком в 
Казани. В первом звене легионерского трио О'Делл-Расмуссен-Козун и 
защитники Бирюков-Антипин. Сергей Мозякин занял место в втором сочетании 
вместе с Локтионовым и Паршиным. Последний рубеж вновь остался за 
Василием Кошечкиным. 
Несмотря на обилие голевых моментов у обеих команд, первый период остался 
безголевым. Василий Кошечкин и Юнас Энрот потрудились на славу, отразив 15 
бросков на двоих. Пожалуй, самый опасный момент возник у ворот "сталеваров": 
после броска с разворота Игоря Мартынова уральский коллектив выручила 
штанга. Отличный шанс под занавес отрезка упустил Денис Паршин, не 
сумевший в ближнем бою переиграть голкипера "Динамо". 
Зато во втором периоде болельщиков ожидало настоящее голевое пиршество. 
Сперва магнитогорцы вышли вперед: Брэндон Козун четко замкнул передачу 
Сергея Мозякина - 0:1. А буквально через смену минчане сумели отыграться: 
Александр Когалев выдал шайбу свободному Александру Китарову, который 
точно бросил в дальний угол - 1:1. 
Не прошло и минуты, как хозяева вышли вперед: Шэйн Принс оказался самым 
расторопным на "пятаке" и умело подправил шайбу после наброса Кирилла 
Готовца - 2:1. Однако магнитогорцы восстановили паритет еще до перерыва. 
О'Делл с Козуном убежали в стремительную контр-атаку, завершил которую 
точный бросок Брэндона после передачи Эрика - 2:2. 
Заключительная двадцатиминутка прошла с небольшим перевесом хозяев. 
Минчане действовали достаточно активно, имели шансы при розыгрыше "5 на 
3", однако в меньшинстве магнитогорцы сыграли крайне надежно. Постепенно 
"Металлург" отодвинул игру от своих ворот и чаще стал гостить в зоне "Динамо". 
Казалось матч перейдет в овертайм, однако за 33 секунды до финальной сирены 
"динамовец" Андрей Костицын мощнейшим броском поразил ближний угол 
Кошечкина и принес Минску первую победу на домашнем льду - 3:2. 
 - Мы отстаем во многих компонентах от подготовленных команд. Сейчас мы 
такие, но мы выберемся. Не хватает силенок, физики и много чего другого. Я 
знаю, что делать, и мы выберемся, - отметил после матча главный тренер 
"Металлурга" Илья Воробьев.  
Магнитогорцы потерпели пятое поражение подряд и четвертое под руководством 
Ильи Воробьева. Невооруженным глазом видно, что с каждой игрой команда 
прогрессирует: добавляет в движении, увереннее смотрится при позиционных 
розыгрышах. В матче с "Динамо" удалось наладить игровую дисциплины: 
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магнитогорцы заработали всего 6 штрафных минут. Однако потеря 
концентрации в концовке привела к досадному поражению. 
Теперь "сталеваров" ждет трехматчевая домашняя серия. Первым соперником 
подопечных Ильи Воробьева станет московский "Спартак". Матч состоится 19 
сентября в 19:00. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/khl_mhlnews/2574454.html 

К заголовкам сообщений 

Воробьев: "Металлург" отстает, но он выберется. Я знаю, что делать 
(Чемпионат.com, Москва, 15 сентября 2019) 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев поделился мнением о матче с 
минским "Динамо" (2:3).  
"С победой минчан. Пока еще в таком состоянии, немного недотерпели, 
предстоит много работы. Мы отстаем во многих компонентах от подготовленных 
команд. Сейчас мы такие, но мы выберемся. Не хватает силенок, физики и много 
чего другого. Я знаю, что делать, и мы выберемся.  
Не обращали внимания на то, что с Минском мы чередуем победы и поражения. 
Четвертая игра на выезде. Мне сказали, было 13 травм на предсезонке. Ребята 
не тренировались по две недели.  
Что с Верещагиным? Сотрясение, делали капельницу. Много травм, 13 в 
предсезонке, сейчас еще две. Как команда может быть готова?" - передает слова 
Воробьева корреспондент "Чемпионата" Егор Литавор.  

https://www.championat.com/hockey/news-3850187-vorobjov-metallurg-otstajot-no-
on-vyberetsja-ja-znaju-chto-delat.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 15 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Кулемин: "Металлург" меняет стиль игры, но надо действовать быстрее 
(Чемпионат.com, Москва, 15 сентября 2019) 
Нападающий "Металлурга" Николай Кулемин поделился мнением о неудачной 
игре команды в матче с минским "Динамо" (2:3).  
"Пока очень тяжело забиваем, стараемся найти свою игру и создавать моменты. 
Сегодня их было много, игра была ровной, но мы пропустили на последней 
минуте встречи. Надо реализовывать шансы и допускать меньше ошибок. 
Потихоньку уже меняем стиль игры, надо действовать намного быстрее и не 
допускать ошибок. Сейчас мы их допускаем много.  
Грабовский? Очень рад за него. Он уже профессионал, последние несколько лет 
записывал упражнения, ему всегда нравилась тренерская работа. Михаил 
проводил лагеря для детей в Беларуси. Очень рад, что ему доверили этот пост, 
и желаю только удачи!".  

https://www.championat.com/hockey/news-3850329-kuljomin-metallurg-menjaet-stil-
igry-no-nado-dejstvovat-bystree.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Козун: "Металлург" должен улучшить все, абсолютно каждый компонент 
(Чемпионат.com, Москва, 15 сентября 2019) 
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Нападающий "Металлурга" Брэндон Козун подвел итоги выездного матча 
регулярного чемпионата КХЛ с минским "Динамо" (2:3).  
"Мы смотрелись неплохо, но не смогли набрать очки. Нужно двигаться дальше. 
Что нужно улучшить, чтобы победить? Все, абсолютно каждый компонент. Мы 
должны стать лучше во всем.  
Моя связка с О'Деллом и Расмуссеном? Приятно играть с англоязычными 
ребятами, это отлично. Мы все играли в Северной Америке, у нас похожий стиль 
игры", - передает слова Козуна корреспондент "Чемпионата" Егор Литавор. 
Первый период завершился без заброшенных шайб, а во втором игровом 
отрезке зрители стали свидетелями четырех результативных действий. В 
составе хозяев забитыми голами отметились Александр Китаров и Шейн Принс, 
а у гостей отличился Брэндо Козун, оформивший дубль. На последней минуте 
победную шайбу в составе "зубров" забросил Андрей Костицын.  

https://www.championat.com/hockey/news-3850227-kozun-metallurg-dolzhen-
uluchshit-vsjo-absoljutno-kazhdyj-komponent.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 15 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Энрот - о матче с "Металлургом": минское "Динамо" запомнит эту победу 
(Чемпионат.com, Москва, 15 сентября 2019) 
Голкипер минского "Динамо" Юнас Энрот проанализировал игру команды в 
матче с "Металлургом" (3:2).  
"Отличная победа, будем двигаться дальше вперед, мы можем играть еще 
лучше. "Металлург" - отличная команда. Сегодня мы создали много моментов, 
мы запомним эту победу и будем двигаться дальше.  
Осипков - хороший вратарь. Михаил уже на пути к возвращению в команду. 
Хорошо, что будет конкуренция между тремя хорошими вратарями. Что нам надо 
еще улучшить, чтобы победить и в следующей игре? Я не знаю. Сейчас мы 
закончили эту игру и наслаждаемся победой. Уже завтра начнем разрабатывать 
план.  
Я в хорошей форме сейчас. Летом я работал по индивидуальной программе 
дома, маленькая предсезонка с командой не повлияла на меня. Атмосфера 
сегодня была прекрасная. У нас лучшие болельщики в КХЛ, я получаю огромное 
удовольствие, играя в Минске", - передает слова Энрота корреспондент 
"Чемпионата" Егор Литавор.  

https://www.championat.com/hockey/news-3850221-enrot--o-matche-s-metallurgom-
minskoe-dinamo-zapomnit-etu-pobedu.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 15 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Хартли - о замене Бобкова: "Авангарду" нужно перестать дарить подарки 
соперникам (Чемпионат.com, Москва, 15 сентября 2019) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли проанализировал игру команды в матче 
с "Торпедо" (0:3) и оценил действия голкипера Игоря Бобкова, замененного в 
ходе второго периода.  
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"Авангард" хорошо начал первый период, но первый гол немного нас смутил. Во 
втором отрезке мы играли легко и простодушно, пропустили в меньшинстве, 
затем тут же третью шайбу. "Торпедо" закономерно выиграло, они больше 
заслужили победу.  
Почему заменил Бобкова во втором периоде? Пока Игорь не показывает своей 
лучшей игры, мы не видим настоящего Бобкова и ждем этого. Сейчас у 
"Авангарда" такое время, когда нужно перестать дарить подарки соперникам, 
нам нужны спасения от вратарей", - сказал Хартли на послематчевой пресс-
конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-3850209-hartli--o-zamene-bobkova-
avangardu-nuzhno-perestat-darit-podarki-sopernikam.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" может сделать дерби с "Ак Барсом" черно-зеленым 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 сентября 2019) 
Уфимцы впервые сыграли в в альтернативной форме. 
В матче регулярного чемпионата КХЛ с "Амуром" (3:2) "Салават Юлаев" впервые 
в истории клуба сыграл в черной форме. Если ее признают "счастливой", то 
уфимцы проведут в ней больше, чем заявленные три-четыре матча за сезон. 
В уфимском клубе есть идея проводить в альтернативных джерси матчи в 
выходные дни. Если ее примут, то теоретически "зеленое дерби" 24 ноября 
впервые может стать "черно-зеленом". Хотя "Салават Юлаев" и "Ак Барс" уже 
второй год вынашивают идею провести дерби в специальной форме. По 
информации "БИЗНЕС Online", есть вероятность, что это произойдет в этом 
сезоне. 
Линус Умарк  
Черный комплект формы презентовали на открытии сезона во время городского 
open air. Тогда же его впервые увидели хоккеисты, которые не понимали как 
реагировать на новинку. Чаще всего их реакцией было: "Главное, чтобы 
понравилось болельщикам". 
Максим Майоров  
Новые свитера должны были поступить в клубные магазины 22 августа, в день 
презентации. Но из-за проблем с поставкой новой формы, этого не произошло. 
Зато когда черная форма все-таки попала в фан-шопы, оказалось, что интерес к 
ней выше, чем к традиционным белым и зеленым свитерам.  
В магазинах на "Уфа-Арене" продается реплика альтернативной формы. Цена - 
4450 рублей. Есть и оригинал, но за 7 тыс рублей его могут позволить себе 
немногие. 
Черный комплект формы "Салавата Юлаева" разработал магнитогорский 
экипировщик Steel Axes. Ранее компания создала форму для "Металлурга". С 
нового сезона уральский производитель также будет работать с 
"Автомобилистом" и "Ак Барсом". Для казанского клуба магнитогорский 
экипировщик сделает альтернативный комплект формы, а также экипировку для 
фарм-команд из ВХЛ и МХЛ - "Барса" и "Ирбиса". 
Как сказал в интервью "БИЗНЕС Online" основатель и учредитель компании Steel 
Axes Константин Мазуркевич, переговоры с уфимским клубом начались во время 
проведения Кубка Гагарина. После плей-офф Steel Axes предложила "Салавату" 
свои варианты фирменного стиля. Мазуркевич отметил, что клуб 
самостоятельно внес много корректив в предложенный дизайнерами концепт. 
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"Уверен, что новая форма произведет фурор в Уфе и во всей Башкирии", - 
говорил Мазуркевич. И оказался прав: форма по первой действительна 
понравилась болельщикам. 
Единственным серьезным вопросом к разработчику остается нашивка 
башкирского флага поперек плеча. Она и на презентации выглядела аляписто, и 
в движении во время игры портит картину. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/244784 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Новые звезды России появляются в КХЛ из ниоткуда и 
вопреки всему (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 сентября 
2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Наказание  
 Евгений Кузнецов пропустит три матча НХЛ, не сыграет лишь первую неделю и 
потеряет примерно 300 тысяч долларов из зарплаты. Это нормальное наказание, 
справедливое и не слишком жесткое. Напомним, что у крови у Евгения нашли 
следы кокаина, но наказали его совершенно не за это. Он пострадал за то, что 
после знаменитого видео заверил всех, что никогда не употреблял наркотики и 
готов пройти любую допинг-пробу. И тут же попался. Вот за эту ложь Евгению и 
выписали дисквалификацию, но могли поступить с ним и жестче. Опять же не за 
употребление наркотиков, а за ложь. 
НХЛ простила Кузнецова. 
Мы до сих пор не знаем, насколько серьезные проблемы у Евгения. Сам он от 
всех комментариев отказывается, на эту тему говорить не хочет, но покаялся 
перед людьми. Правда, опять же за употребление, а не за то, что обманывал. 
Будет очень круто, если Евгений просто расслабился ради веселья, а кокаин не 
играет никакой роли в его жизни. Осуждать человека за то, что у него есть 
вредная привычка не стоит, да и потом Кузнецов за время своей игровой карьеры 
никому не сделал зла и имеет право рассчитывать на наше понимание. Так что 
тема действительно закрыта, но лишь бы это никак не сказалось на его игре. А 
три матча и 300 тысяч долларов - пустяк. Тем более, деньги у него вычтут из 
зарплаты, так что он и не заметит. Отскочил, порадуемся за нападающего.  
Хет-трик 
Лишь через две недели после начала турнира в КХЛ появился форвард, 
забросивший три шайбы. Неожиданно для всех героем стал Рафаэль Бикмуллин 
из "Нефтехимика". Вы его могли помнить по прошлому сезону, хотя он не так 
часто выходил на площадку. В феврале Рафаэль стал лучшим новичком недели, 
но за 32 матча в сезоне он забросил четыре шайбы. Сейчас на его счету 4 гола 
в 6 матчах. Впервые в своей карьере Рафаэль отличился не так давно. В январе 
2018 года он поразил ворота "Торпедо". Но ему было сложно проявить себя. 
Только в конце прошлого чемпионата, да и в начале этого хоккеист стал получать 
приличное игровое время, а при Андрее Назарове редко проводил на площадке 
больше 10 минут. 
Чем еще знаменит хоккеист? Например, в прошлом сезоне он решил вдруг 
сделал предложение своей девушке сразу после игры с "Витязем". Когда так 
поступают болельщики, то это нормально, но чтобы такое устраивали хоккеисты, 
да еще и в КХЛ, большая редкость. Отметим, что в той встрече Рафаэль все-
таки участия не принимал, а то было бы вообще странно. Как-то он подрался с 
белорусом Ником Бэйленом, но Рафаэль поехал мстить за своего партнера, 
против которого, кстати, сыграли чисто, и в итоге заработал лишние 10 минут, 
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как зачинщик драки. Воспитанник нижнекамского хоккея, не самый габаритный, 
но очень техничный и наглый. Молодец, парень. 
Шесть поражений 
 "Амур" потерпел шестое поражение подряд, пятое с минимальной разницей в 
счете и руководство все равно не собирается решать проблему с атакой. 
Впрочем, нет, старается, но как-то оригинально. Я специально не лез в интернет, 
чтобы искать, но с ходу могу вспомнить, что на рынке Никита Филатов, Антон 
Бурдасов, Игорь Макаров, Семен Кокуев, Максим Трунев и каждый из них мог бы 
усилить атаку команды. Знаете, кого "Амур" подпишет на днях? Владимира 
Пешехонова. На счету этого нападающего 3 шайбы в 44 матчах за "Сибирь" в 
прошлом сезоне. А до этого еще два гола в 38 матчах за два года и три клуба. 
Так нападение не усиливают, если хочешь побороться за место в плей-офф. 
Понятно, что денег у хабаровского клуба немного, но тогда уж снимите 
официально любые задачи и наигрывайте молодежь, каких-то перспективных 
ребят из системы. Пусть они получают шишки и опыт в матчах. "Амур" играет 
неплохо, я еще раз повторю, что Александр Гулявцев выжимает из команды 120 
процентов возможного, ведь по составу команда должна вообще всем 
проигрывать 0:7. Но руководство не собирается помогать тренеру. При этом все 
спрашивают, а не собираются ли увольнять Гулявца, хотя пострадать за 
бездействие должны совершенно другие люди.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nhl-diskvalificirovala-evgeniya-
kuznecova-na-tri-matcha-za-upotreblenie-kokaina-pervyy-het-trik-v-novom-sezone-
khl-sdelal-igrok-neftehimika-rafael-bikmullin-obzor-matchey-khl-1586754/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Судья помог состояться нелепому голу в КХЛ. Он отдал идеальный пас 
форварду "Куньлуня" (Sport24.ru, Москва, 15 сентября 2019) 
В Шэньчжэне в воскресенье прошел очередной матч регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги. Китайский "Куньлунь Ред Стар" принимал 
челябинский "Трактор" и одержал волевую победу со счетом 2:1.  
Хозяева сумели перевернуть игру в свою пользу в начале третьего периода, 
когда забили курьезный гол. При попытке хоккеиста "Трактора" отдать передачу 
партнеру за воротами шайба попала в конек судьи Евгения Ромасько и отскочила 
на пятачок, где тут же оказался Тайлер Вонг. Форвард "Куньлуня" легко отправил 
шайбу в сетку мимо растерянного вратаря Ивана Федотова.  
"Куньлунь" одержал третью победу в чемпионате и расположился на 10-м месте 
в таблице Восточной конференции.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-15-sudya-pomog-sostoyatsya-nelepomu-
golu-v-kkhl-on-otdal-idealnyy-pas-forvardu-kunlunya 

К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"КРС Ванке Рэйз" ставит рекорд посещаемости ЖХЛ (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 15 сентября 2019) 
Повторная встреча с "Бирюсой" стала своего рода проверкой для "Ванке Рэйз".  
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Брайану Идальски предстояло внести коррективы в игру после первой встречи, 
где хоккеистки китайской команды слишком часто удалялись и транжирили 
моменты. Однако состав на игру изменений не претерпел - за тем лишь 
исключением, что место в воротах заняла китаянка Хэ. 
"Ванке Рэйз" активнее начали встречу, однако вопросы дисциплины решить не 
смогли - три удаления в первом периоде серьезно ограничили возможность 
открыть счет в матче. А в середине второго периода "Бирюса" открыла счет в 
матче - и сделала это вновь Валерия Павлова. Лидер красноярской команды 
забросила уже 3-ю шайбу в 2-х матчах в Шэньчжэне. Вскоре гости заработали 
двойное численное преимущество, все полторы минуты которого провели в зоне 
"КРС Ванке Рейз". В этот момент матча здорово проявила себя бригада 
меньшинства китайской команды - хоккеистки отважно бросались под шайбу, а 
Алекс Карпентер самоотверженно заблокировала два броска.  
Третий период матча по характеру игры был похож на то, что увидели зрители 
днем ранее. "Ванке Рэйз" создавали моменты в контратаках, имея несколько 
возможностей отличиться при выходах 2 в 1. В свою очередь, отлично проявила 
себя в ворота китайской команды Хэ Сые, вытащившая несколько опаснейших 
бросков. Однако финального штурма как такового не состоялось: Колстэд и Тсэ 
оставили "КРС Ванке Рэйз" втроем против пятерых на последние полторы 
минуты встречи, и уже это большинство гости реализовали. Итоговый счет 
встречи - 0:2, победа "Бирюсы". 
Этот матч войдет в истории ЖХЛ - игру посетило 3432 человека, что является 
рекордом посещаемости для матчей Женской хоккейной лиги. Можно не 
сомневаться, что и этот рекорд не вечен - женский хоккей в Шэньчжэне по-
настоящему любят, что может увидеть каждый, кто окажется в этом прекрасном 
городе на южном побережье материкового Китая.  

https://whl.khl.ru/article/2788-krs-vanke-reyz-stavit-rekord-poseshtaemosti-zhhl 

К заголовкам сообщений 

"На красной линии" - Билялетдинов, Знарок, Нестеров, Афиногенов и 
другие (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 сентября 
2019) 
Женщины в хоккее - это уже давно перестало быть экзотикой. Стартовал пятый 
сезон ЖХЛ, а на экранах все больше красивых и отлично разбирающихся в игре 
представительниц прекрасного пола. Одна из них, хорошо известная 
болельщикам Дарья Миронова, теперь будет вести новую рубрику на KHL.ru. 
Смотрите первый выпуск "На красной линии"!  
Побывать в раздевалке прямо во время матча? В подтрибунном помещении в 
тот момент, когда команды выходят на лед? Поговорить с Олегом Знарком, 
узнать, сколько на самом деле лет Максиму Афиногенову, выяснить, что знают 
Денис Зернов и Никита Нестеров о Женской хоккейной лиге, - все это удалось 
сделать нашей ведущей. Сделать, и уместить в 7 минут программы.  

https://www.khl.ru/news/2019/09/15/456160.html 

К заголовкам сообщений 
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Шик и обман. 15 лет назад русские клубы завалили звезд НХЛ долларами 
(Чемпионат.com, Москва, 15 сентября 2019) 
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Легкие деньги во время локаута. Мы их ждали, но многие оказались 
обманщиками. 
15 лет назад в НХЛ начался локаут, который продлился весь сезон. 15 сентября 
2004 года, после того как руководство НХЛ и профсоюз хоккеистов лиги не 
сумели подписать нового коллективного соглашения к открытию тренировочных 
сборов команд НХЛ, комиссар лиги Гэри Беттмэн официально объявил о 
локауте. Звезды мирового хоккея потянулись в Европу, многие выбрали 
Суперлигу. "Чемпионат" вспоминает, каким был чемпионат России в сезоне-
2004/05. 
Кто приехал в Суперлигу 
"Ак Барс": Илья Ковальчук, Николай Хабибулин, Дарюс Каспарайтис, Алексей 
Житник, Николай Антропов (потом - "Локомотив"), Денис Архипов, Алексей 
Ковалев, Венсан Лекавалье, Алексей Морозов, Брэд Ричардс, Сергей Варламов, 
Дэни Хитли, Руслан Салей, Фрэд Брэтуэйт  
"Химик": Мэнни Легасе, Брайан Аллен, Виталий Вишневский, Сергей Брылин, 
Алексей Поникаровский, Вячеслав Козлов (потом - "Ак Барс"), Александр 
Королюк 
СКА: Михаэль Нюландер (потом - "Ак Барс"), Алексей Семенов, Гарт Сноу  
"Локомотив": Алексей Яшин, Петр Счастливый, Карел Рахунек, Игорь Королев, 
Кирилл Сафронов (потом - "Химик")  
"Авангард": Яромир Ягр  
"Металлург" Мг: Евгений Набоков, Сергей Гончар, Дмитрий Калинин, Патрик 
Элиаш, Петр Сикора  
ЦСКА: Александр Фролов (потом - "Динамо" Москва), Олег Кваша, Олег 
Сапрыкин, Николай Жердев 
"Динамо" Москва: Андрей Марков, Максим Афиногенов, Артем Чубаров, Павел 
Дацюк, Мартин Гавлат, Сергей Самсонов  
"Лада": Александр Семин, Виктор Козлов, Дайнюс Зубрус, Дмитрий 
Афанасенков, Юсси Маркканен  
"Металлург" Нк: Андрей Назаров (потом - "Авангард") 
"Сибирь": Алексей Карповцев (потом - "Локомотив")  
"Салават Юлаев": Андрей Зюзин  
"Северсталь": Олег Кваша, Андрей Зюзин 
Культурный шок 
Контраст между НХЛ и Суперлигой был настолько велик, что поразил не только 
иностранцев, но и наших ребят, отвыкших от жизни в России. "Ак Барс", 
например, совершал перелеты на ЯК-42, о котором Николай Хабибулин 
вспоминал: "Было впечатление, что самолеты трещат по швам. На любой рейс 
садились, как на последний. Летишь, все трясется, полки отваливаются". 
Ходит байка, что Лекавалье даже подтирался в туалете долларами - не было 
туалетной бумаги. Каспарайтис рассказывал, что на арене в Тольятти в туалете 
не было стульчака, а в Казани он не мог найти банкомат. Старые обветшалые 
гостиницы вместо шикарных пятизвездочных отелей в НХЛ, ночевки на базах, 
которые у легионеров стали притчей во языцех. "Удивили безобразные гостевые 
раздевалки во многих дворцах спорта - души, туалеты, гостиницы. Все это в 
принципе не меняется, к сожалению, а порой находится просто в плачевном 
состоянии", - говорил Вячеслав Козлов.  
Разница была не только в бытовом плане. Легионеры из НХЛ отмечали странное 
судейство, отсутствие силовой борьбы. Зато было много драк, особенно 
запомнилась бойня стенка на стенку в матче "Авангарда" с "Локомотивом", 
которая вылилась в рекордные 322 минуты штрафа. 
Команда звезд "Ак Барса", неудержимый Ягр и чемпионское "Динамо" 



 

 

Самые дорогие подписания делал "Ак Барс" - в Татарстане готовились к 1000-
летнему юбилею Казани и были готовы на все ради чемпионства. Основной 
десант из НХЛ приехал в ноябре, когда команда шла всего лишь на девятом 
месте. В Казани не жалели денег, пригласив, в том числе, Ковальчука 
Каспарайтиса Хитли трех обладателей Кубка Стэнли из "Тампы". Бюджет 
команды в том сезоне оценивался в несколько десятков миллионов долларов, 
что даже по нынешним меркам фантастика. По слухам, даже Ягр изначально 
хотел поехать в Казань, но там уже игроков можно было солить, и в итоге он 
отправился в Омск.  
"Ак Барс" получил прозвище "Восточные Нью-Йорк Рейнджерс" не только за 
масштабную трату денег, но и за разочаровывающий результат в плей-офф.  
Впрочем, и в регулярке команда звезд не блистала - энхаэловцы на первых порах 
помогли, но гладкий чемпионат казанцы все равно закончили лишь четвертыми. 
Кстати, именно в том сезоне началась эпоха Зинэтулы Билялетдинова в "Ак 
Барсе" - в сентябре он сменил на посту главного тренера Владимира Вуйтека. 
"Где же мои звезды НХЛ?" - вздыхал Билялетдинов, когда его команда в 
очередной раз проиграла.  
"Получилось, как с "Рейнджерс". Я точно знаю, что все ребята хотели победить. 
А если кто-то говорит, что мы приехали просто чтобы поиграть и уехать домой, 
заработав денег, это чепуха. Мы играли, как могли, делали все возможное, но 
это был не наш сезон", - говорил Ковальчук после вылета в первом раунде. 
"Ак Барс" проиграл в первом раунде "Локомотиву" - команде, у которой из 
энхаэловских суперзвезд, по сути, был один Яшин. Капитан Россия приехал лишь 
зимой, когда стало точно ясно, что в НХЛ хоккея не будет, так что "Локомотив" 
был силен и без него. "Железнодорожников" нельзя было назвать андердогами 
- все-таки чемпионы России в 2002-м и 2003-м, но против "Ак Барса" на них мало 
кто ставил. Яшин добавил команде мощи и во многом благодаря ему была 
одержана победа над Казанью, а затем и над "Авангардом". "Он замечательный 
человек. Теперь я понимаю, почему он суперзвезда - потому что не ведет себя, 
как суперзвезда. Он приехал в Ярославль работать. Когда у тебя в звене есть 
один крутой игрок, четверо остальных рядом с ним тоже становятся лучше. Яшин 
делал даже больше - он делал лучше не только свое звено, но и остальные", - 
говорил о своем лидере тренер "Локомотива" Кари Хейкилля.  
"У нас была химия, мы работали друг для друга. Кто-то забивает, кто-то 
выигрывает вбрасывания, кто-то убивает меньшинство, кто-то играет жестко, а 
кто-то делает сейвы", - делился Королев который тоже приехал в "Локомотив" из 
НХЛ.  
"Локомотив" проиграл "Ладе" в полуфинале, но затем занял третье место, 
обыграв действующего чемпиона - "Авангард", да еще и вместе с Ягром. 
Амбиции омичей, конечно, простирались на финал и защиту титула. В первом 
раунде с "Магниткой" их не смутило даже 0-2, а победный гол Ягра в овертайме 
пятого матча серии болельщики до сих пор считают едва ли не лучшим в его 
омском этапе карьеры. "Гол Ягра остается занозой в моем сердце, - сказал после 
матча Набоков. - Считаю, в серии с "Авангардом" нам для победы не хватило 
только одного - игровой наглости, я бы даже сказал пижонства. То есть всего 
того, что в избытке у Ягра..." - вспоминал потом вратарь "Магнитки" Евгений 
Набоков.  
Ягр, кстати, был одним из немногочисленных легионеров, который свои деньги 
отработал сполна - набирал более очка за игру. Он же забил победный гол в 
финале Кубка Европейских чемпионов, который "Авангард" выиграл зимой. 
Правда, в полуфинале даже Ягра было мало против могущественного "Динамо" 



 

 

Владимира Крикунова (0:11 в Москве и Омске будут помнить еще долго), а на 
борьбу за третье место сил у команды Валерия Белоусова увы, не хватило. 
Яромир Ягр 
Сила "Лады" была в тренере - Петр Воробьев к тому времени работал в Тольятти 
четвертый год и игроки знали его требования назубок. Разбуди их среди ночи - 
они бы точно знали, что и в какой ситуации им нужно делать. Энхаэловцы здесь 
подбирались скрупулезно и сразу пришлись ко двору - и Семин, и Козлов и 
раньше играли под началом Воробьева, легко вписались в его построения и 
стали лидерами команды. Не испытал проблем и Зубрус, которому и в НХЛ было 
не привыкать пахать в обороне. 
Чемпионом же стало "Динамо" - бело-голубые уверенно и с запасом шли на 
протяжении всего чемпионата и были объективно сильнее всех. Под своими 
знаменами они собрали исключительно русских энхаэловцев в самом расцвете 
сил (бюджет клуба был где-то в четыре раза меньше, чем у "Ак Барса"). Марков 
и Дацюк были великолепны, Афиногенов после пары не самых простых сезонов 
в "Баффало" рвал и метал. А вот Гавлат проведя 10 матчей, уехал доигрывать 
сезон в Чехию. Зато чемпионом России успел стать молодой Александр Овечкин 
которому из-за локаута пришлось отложить свой отъезд в НХЛ. 
Александр Овечкин и Павел Дацюк 
Как играли энхаэловцы 
В целом, русские энхаэловцы оставили о себе хорошее впечатление, хотя были 
и те, кто совсем не выглядел лучше местных игроков. Павел Дацюк стал самым 
ценным игроком регулярного чемпионата - и это несмотря на то, что в списке 
бомбардиров он не вошел даже в топ-10. Все-таки игру Волшебника и его вклад 
в успехи команды очками не измерить, приз он получил совершенно заслуженно.  
Вместе с Андреем Марковым и Виктором Козловым он еще и вошел в 
символическую сборную сезона. Яшин в плей-офф был лучшим бомбардиром 
среди российских энхаэловцев. 
Из иностранцев старались, пожалуй, только чехи и вратарь "Лады" Маркканен. 
Финн провел свой лучший сезон в карьере, отражая 94 процента бросков и не 
пропуская более полутора шайб за игру. Эти сумасшедшие показатели 
позволили "Ладе" выйти в финал и там на равных бороться с "Динамо" (да, 
тольяттинцы проиграли 0-3, но в каждом матче интрига держалась до самого 
конца). 
Ягр и Рахунек также заслуженно попали в символическую сборную. Сикоре там 
места не нашлось, но в "Магнитке" он не прохлаждался, подчас чуть ли не в 
одиночку вытаскивая сложные матчи. Ну а Хитли, Ричардс оказались самыми что 
ни на есть пассажирами. Многие уезжали, едва приехав, например, вратарь 
Мэнни Лагасе напропускал в первых двух играх целую авоську и сбежал обратно.  
"Мне всегда нравился русский хоккей за его творческое начало, высокие 
скорости и красивые комбинации, этим он отличается от североамериканского 
стиля, где действуют через заброс. Наши хоккеисты творят, стараются создать 
момент для партнеров и не расставаться с шайбой. Так мы пытаемся вернуть 
наш хоккей на уровень, который был 10-15 лет назад. Мы идем к этому и уже 
недалеко от цели. У нескольких команд Суперлиги молодые составы - в среднем 
по 25-26 лет. Самое главное, что игроки хотят показать всем, что могут 
обыгрывать энхаэловцев", - говорил Алексей Ковалев.  

https://www.championat.com/hockey/article-3849905-15-let-nazad-v-superligu-
priehali-zvjozdy-nhl--kakim-byl-sezon-200405.html 
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Бывшие звезды КХЛ и НХЛ, которые не бросают хоккей. Про них уже 
забыли (Чемпионат.com, Москва, 15 сентября 2019) 
Ладно вечный Ягр, но Иммонен, Мортенссон, Ролинек - мы думали, что они уже 
давно закончили. 
Век спортсмена короток - сегодня тебя любят и превозносят, а потом контракт 
заканчивается, на твое место приходят новые герои, а время, как известно, не 
щадит никого. В этом топе - ветераны со стажем, которые не так давно 
достаточно успешно выступали в КХЛ и НХЛ, а теперь доигрывают в Европе. А 
некоторые еще и клубами владеют. 
Доминик Граняк, "Карловы-Вары" (Чехия) 
Защитник, которого наверняка болельщики "Динамо" вспомнят добрым словом. 
За сборную Словакии отыграл более ста игр, из них более семидесяти на 
чемпионатах мира. В 2009 году, выиграв чемпионство с "Фэрьестадом", несмотря 
на интерес клубов КХЛ, перешел в "Регле", с которым вылетел из элиты. Тут-то 
и подоспело предложение от московского "Динамо", которое только-только 
объединилось с ХК МВД. Граняк в России задержался на четыре сезона - два 
Кубка Гагарина, лучший бомбардир-защитник плей-офф 2011/12, самый 
полезный игрок плей-офф-2012/13. Еще и "серебро" чемпионата мира в 2012 
году со сборной завоевал. Доминик не мог привыкнуть к быстрому московскому 
образу жизни, пользовался метро, но фанаты редко узнавали Граняка.  
В сезоне-2013/14 Граняка преследовали травмы, "Динамо" вылетело в первом 
раунде, контракт со словаком продлевать не стали. 216 игр, 92 (28+64) очка - 
Граняк входит в топ-10 самых результативных защитников "Динамо" в истории. 
"Фрибургу" и "Регле" Граняк помог сохранить место в элите, в "Градец-Карлове" 
поиграл в Лиге чемпионов. Следующая остановка Карловы-Вары - курортный, 
спокойный и умиротворенный город, в котором Граняку наверняка приятно 
вспомнить о карьере в КХЛ. Два Кубка Гагарина все-таки. 
Мартин Тернберг, "ХВ-71" (Швеция) 
Мартин почти всю карьеру длиною в 20 лет провел в родном "ХВ-71". За 
исключением четырех сезонов в КХЛ - два сезона в "Торпедо", по сезону в 
"Локомотиве" и "Льве". Особенно здорово получалось в Нижнем Новгороде - в 
сезоне-2011/12 "Торпедо" под руководством Кари Ялонена заняло второе место 
в Конференции и дошло до второго раунда, где уступило в шести матчах 
московскому "Динамо". Тернберг был лидером команды, стал лучшим 
бомбардиром и хвалил Дмитрия Макарова, дескать, после его передач только и 
остается, что клюшку подставлять. В следующем сезоне Тернберг по-прежнему 
стабильно набирал очки, но "Торпедо" осталось без плей-офф. Тем не менее, 
Мартин попал в сборную Швеции на ЧМ и выиграл золотую медаль. "Лев", 
"Локомотив" - швед набирал не менее 30 очков, и если в Праге удалось дойти до 
финала Кубка Гагарина, то "железнодорожники" вылетели уже в первом раунде. 
Быстрый вингер с поставленным броском набрал в КХЛ за четыре сезона 140 
очков - блестящий результат. 
Томаш Ролинек, "Динамо Пардубице" (Чехия) 
Ролинек - Марек - Кудрна - Томаш был самым молодым из этой зажигательной 
чешской тройки (и пришел позднее), которая просуществовала всего два года, 
но оставила яркий след не только в истории магнитогорского "Металлурга", но и 
в истории КХЛ. Чешские игроки задолго до Гудачека и Якуба Коваржа устраивали 
настоящие послематчевые шоу, веселые и запоминающиеся. Ролинек выиграл 
чемпионат мира со сборной Чехии, а вот с "Металлургом" за четыре сезона до 
Кубка Гагарина так и не добрался. Универсальный форвард, который мог как 
успешно реализовывать большинство, так и защищаться в меньшинстве, набрал 
за магнитогорцев 155 очков (85+70). Не нашел счастья в Уфе, проведя за 



 

 

"Салават Юлаев" лишь 23 игры, и вернулся в Чехию, где вот уже 5-й сезон начнет 
в составе "Динамо Пардубице". 
Яркко Иммонен, ЮП (Финляндия) 
Видение игры, бросок, работоспособность, игра на вбрасываниях - финн был 
неподражаем, особенно в "Ак Барсе", где в первый же год вместе с 
соотечественниками Веханеном Хювененом, Песоненом и Капаненом выиграл 
Кубок Гагарина. Две олимпийские "бронзы", победа на чемпионате мира - в 2011 
году Иммонен стал лучшим бомбардиром турнира. В "Ак Барсе" финский 
центрфорвард играл до 2013 года, набрал 164 очка, был любимцем болельщиков 
и наслаждался игрой в Казани, но команда дальше финала конференции с 
последнего Кубка Гагарина так и не продвинулась. Новый контракт Яркко не 
предложили - в "Торпедо" в компании Вольски, Салминена и Хиетанена Иммонен 
тащил нижегородцев в плей-офф и держал казанскую планку, за два сезона 
набрал 85 очков, но первый раунд так и остался непреодолимым барьером для 
торпедовцев. "Цуг" и возвращение в "ЮП", победа в Лиге чемпионов. Иммонен 
даже в 37 лет становится лучшим бомбардиром команды - Яркко для финской 
лиги по-прежнему в порядке. 
Янне Песонен, "Кярпят" (Финляндия) 
Песонен - Иммонен - Капанен - финны не так часто играли вместе, но казанские 
болельщики наверняка запомнят их именно такими: неразлучными, внесшими 
совместный весомый вклад во второй Кубок Гагарина. В отличие от Нико, Яркко 
и Янне пришли в клуб на год позже, и сразу же стали играть вместе, 
демонстрируя яркий и результативный хоккей, находя взаимопонимание с 
любыми партнерами: от Дмитрия Обухова до Марцела Госсы. Отмечалось, что и 
Иммонен, и Песонен не только могли забивать и атаковать, но и умели 
обороняться, поэтому их связка была такой продуктивной. Янне играл в "Ак 
Барсе" до середины сезона-2014/15 (с перерывом на год в "ХИФК"), забросил 77 
шайб и набрал 131 очко. Песонена постоянно подводили травмы - например, в 
победном плей-офф финн провел лишь 8 игр. Выиграл золото ЧМ в 2011 году, 
став четвертым бомбардиром сборной после Иммонена, Гранлунда и Койву. 
После путешествий по Швеции и Швейцарии вернулся в "Кярпят", с которого 
когда-то начинал путь в большой хоккей. 
Тони Мортенссон, "Альмтюна" (Швеция) 
"Линчепинг" в 2008 году отдавал "Ак Барсу" Мортенссона в аренду (никто ничего 
не скрывал) - Тони уже был довольно известным хоккеистом, выиграв чемпионат 
мира. Мортенссон стал третьим бомбардиром команды после Морозова и 
Зарипова (выступал с ними в одной тройке), играл на Матче Звезд, выиграл Кубок 
Гагарина, и признался, что чемпионат Швеции ему "порядком надоел". 
"Линчепинг" это не смутило, и они вернули шведа назад. Всего лишь на год - 
дальше последовала аренда в СКА, где Мортенссон в итоге остался на пять лет. 
Тони собирал различные награды (самый полезный игрок сезона, джентльмен на 
льду, самый результативный легионер, два Матча Звезд, Кубок Шпенглера), 
выбивал под 60 очков, но питерцы никак не могли добраться до финала Кубка 
Гагарина. 
В 2015 году питерцы после камбэка в серии с 0:3 против ЦСКА, в финале в пяти 
матчах разобрались с "Ак Барсом", в котором шесть лет назад швед выиграл 
свой первый Кубок. Круг для Мортенссона замкнулся - более символичного 
завершения карьеры в КХЛ не придумать, еще и стал лучшим бомбардиром 
среди легионеров в СКА. Надо отдать шведу должное - он радовался своему 
периоду жизни в России, ему нравилась Казань, нравился Питер, а когда в стране 
грянул экономический кризис и рубль обвалился, Тони, по его словам, нисколько 
не расстраивался, что зарплата упала на пятьдесят процентов. Сейчас 



 

 

Мортенссон доживает свой насыщенный хоккейный век во второй лиге 
шведского хоккея, где следующий сезон проведет в компании Николая Белова с 
которым четыре года назад выигрывал Кубок Гагарина. 
Йонас Хиллер, "Биль" (Швейцария) 
Будучи незадрафтованным, швейцарский вратарь пробился в НХЛ, перед 
поездкой собрав всевозможные награды в "Давосе". Размах был неслабый: 
Йонас перешел в "Анахайм" в аккурат после победы клуба в Кубке Стэнли и 
провел в стане "уток" семь сезонов, в сезоне-2010/11 сыграв на Матче Звезд, 
затем провел два года в "Калгари", откуда вернулся в Швейцарию. 
В 2010 году с Хиллером подписали четырехлетний контракт на $ 18 млн, в 
Йонаса верили, швейцарец старался, но его подводили различные травмы. Сам 
Хиллер грустно шутил, что люди, которых он лучше всех знает в округе - это 
врачи. Например, в разгар лучшего в заокеанской карьере сезона Йонаса сняли 
с игры в первом периоде - игрока стали беспокоить сильные головокружения, и в 
плей-офф Хиллер в итоге не сыграл. После расставания с "Калгари" стали 
появляться слухи, что травматичный швейцарец завершил карьеру - как бы ни 
так. Мало того, что Хиллер успешно выступает в NLA в "Биле", который до 
прихода Йонаса боролся за выживание, а теперь стабильно доходит до 
полуфинала, швейцарец стал лучшим вратарем Олимпиады в Пхенчхане по 
коэффициенту надежности (1,14) и проценту отраженных бросков (95,6). 
Юсси Йокинен, "Кярпят" (Финляндия) 
Юсси в сезоне-2017/18 в НХЛ сыграл за четыре команды ("Эдмонтон", "Лос-
Анджелес", "Коламбус", "Ванкувер"), после этого долгое время рассчитывал на 
новый контракт, но предложений не последовало. Пришлось ехать сначала в 
"Клотен" во второй швейцарский дивизион, а затем в родной "Кярпят". "Даллас", 
"Тампа", "Каролина", "Питтсбург", "Флорида" - послужной список Йокинена 
впечатляет, да и набрать в НХЛ 595 (208+387) очков далеко не каждый сможет. 
Отлично исполнял буллиты, имел поставленный кистевой бросок, при этом умел 
вести силовую борьбу - более того, во "Флориде" на первых порах Юсси помогал 
соотечественнику Александру Баркову чему тот был несказанно рад. Есть что 
вспомнить, но, похоже, энхаэловская карьера финна подошла к логичному 
завершению. Теперь "Кярпят" - борьба за чемпионство и Лига чемпионов. 
Томаш Плеканец, "Комета" (Чехия) 
В 2003 году чех дебютировал за "Монреаль", в 2005-м закрепился в составе и 
вплоть до 2018-го выступал за "Канадиенс" (с небольшим перерывом на 
"Торонто" в сезоне-2017/18). В начале прошлой "регулярки" НХЛ чех сыграл три 
игры за "Хабс" и был выставлен на драфт отказов. "Всегда хотел закончить 
карьеру игроком "Монреаля. Надеюсь, что меня запомнят как хоккеиста, который 
всегда выкладывался на 100 процентов ради клуба и логотипа на груди" - игрок, 
который выбил заветную тысячу матчей, может спокойно доигрывать в 
чемпионате Чехии. В прошлом сезоне Плеканец и Ягр вытащили "Кладно" в 
Экстралигу, и Томаш решил перейти в более статусную "Комету" из Брно, где, 
наверно, можно выиграть свой первый титул во взрослой карьере, и в которой 
уже был в аренде. Кубков Стэнли в "Монреале" не было, победные чемпионаты 
мира для сборной Чехии Плеканец не застал - почему бы не попробовать 
выиграть Экстралигу? 
Яромир Ягр, "Кладно" (Чехия) 
Ягр надеется, что за "Кладно" будет выступать хорошо знакомый нам Александр 
Салак если не найдет вариантов в другом месте, а защитник Михал Баринка 
проведет в команде весь сезон. Конечно, у "Кладно" есть шансы не только 
сохранить место в Экстралиге, но и выйти в плей-офф. Ведь ни у кого нет такого 
знаменитого владельца, как Ягр, который не только поможет за пределами 



 

 

площадки, но и на льду еще способен приносить пользу. Чего только стоит 
прошлый год, где Яромир оформил покер в ворота "Мотора", а всего в 
квалификационном раунде в 10 играх набрал 13 очков. Никто не знает, когда 
Ярдо остановится, но к этому чемпионату Ягр серьезно готовился, сбрасывает 
вес и чувствует себя готовым играть на высоком уровне. Помните Матч звезд-
2016, где Суббан переоделся в Яромира? Еще пару лет - и это будет не пародия. 
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